Universitätsstadt Tübingen

Fachabteilung Schule und Sport Olaf Backes, Telefon:204-1459 Iris Sadlowski, Telefon: 204-1727

Gesch. Z.: 54/

Vorlage 190/2018 Datum 29.05.2018

Beschlussvorlage

zur Vorberatung im Ausschuss für Kultur, Bildung und Soziales

zur Behandlung im Gemeinderat

zur Kenntnis im Ortsbeirat Südstadt

zur Kenntnis im Ortsbeirat Derendingen

Betreff: Grundschule an der Hügelstraße und Grundschule am

Hechinger Eck - Änderung der Schulbezirke

Bezug: Vorlagen 354/2014, 203/2017

Anlagen: 2 Schulbezirksplan

Tabelle Planungsregion Süd - aus Schulentwicklungsbericht 2017

Beschlussantrag:

Die Schulbezirke für die Grundschule an der Hügelstraße und die Grundschule Hechinger Eck werden ab dem Schuljahr 2019/20 entsprechend dem Schulentwicklungsbericht 2017 (Vorlage 203/2017) geändert. Der Schulbezirk Hügelschule wird verkleinert und der Schulbezirk Hechinger Eck vergrößert. Räumlich soll diese Änderung gemäß dem Schulbezirksplan der Anlage 1 festgelegt werden.

Ziel:

Sichere Versorgung der Grundschülerinnen und Grundschüler mit einem wohnortnahen Schulangebot in der Südstadt.

Begründung:

1. Anlass

Im Schuljahr 2019/20 werden aufgrund der aktuellen Schülerprognose 55 Kinder und im darauffolgenden Schuljahr 56 Kinder zur Einschulung im Schulbezirk der Grundschule an der Hügelstraße erwartet. Ab 2018 wird das Güterbahnhof-Areal bezogen und die Schule wird mit ihren zwei Grundschulzügen schnell voll ausgelastet sein. Bereits ab 2019/20 würden ohne Schulbezirksveränderungen drei Züge in diesem Gebiet benötigt. Mit Vorlage 203/2017 wurde darüber bereits berichtet.

Die zugrunde liegende Berechnungsvariante berücksichtigt, dass die Hügelschule wegen ihres bilingualen Profils Kinder aus anderen Schulbezirken der Planungsregion Süd, aber auch darüber hinaus, anzieht.

2. Sachstand

2.1. Aktuelle Schülerzahlenentwicklung

In Summe werden im Planungsraum Süd gegenüber der Einschulung im Schuljahr 2016/17 mit 179 Einschulungen zum Schuljahr 2022/23 mit 239 Erstklässlern 60 Kinder mehr erwartet (+33%). Schon zum Schuljahr 2019/20 steigt die Zahl der erwarteten Einschulungen im Tübinger Süden auf 222 und damit um +25 %. In den aktuellen Prognosen sind die Neubaugebiete Güterbahnhof, "südlich der Stuttgarter Straße", Hechinger Eck sowie Ölmühle enthalten. Allerdings ist bei einem so großen Neubaugebiet wie dem Güterbahnhofsareal die Prognosesicherheit schwach und es muss daher mehr "Puffer" an der Grundschule Hügelschule eingeplant werden, besonders auch für zuziehende Kinder in den Klassen 2 bis 4.

2.2. Grundschulzüge im Planungsraum Süd

Im Planungsraum Süd werden zur Zeit neun Grundschulzüge angeboten. Die Hügelschule führt zwei Grundschulzüge, die Grundschule Französische Schule drei Züge sowie die Grundschule Hechinger Eck vier Züge, derzeit an drei Standorten. Ab dem Schuljahr 2019/20 sollen im Planungsraum Süd 10 Grundschulzüge angeboten werden, da die Kinderzahlen steigen und wegen der Größe des Neubaugebietes am Güterbahnhof nicht sicher abschätzbar ist, ob die prognostizierten Schülerzahlen nicht sogar übertroffen werden könnten. Das Baugebiet Güterbahnhof gehört bisher schon zum Schulbezirk der Hügelschule.

2.3. 10. Zug ab SJ 2019/20 an Steinlachschule

Laut dem Schulentwicklungsbericht 2017 (Vorlage 203/2017) soll der 10. Zug für die Planungsregion Süd an der Steinlachschule in Derendingen angesiedelt werden. Die Steinlachschule wurde zum Schuljahr 2014/15 eingerichtet und gehört organisatorisch zur Grundschule am Hechinger Eck. Damit werden an diesem Standort künftig, und mindestens bis zur Fertigstellung/Erweiterung der voraussichtlich zweizügigen Ludwig-Krapf-Schule, zwei Grundschulzüge geführt.

2.4. Neue Schulbezirkszuschnitte

Da die Ludwig-Krapf-Schule und die Steinlachschule mit der Grundschule am Hechinger Eck eine organisatorische Einheit bilden, gibt es insgesamt drei Grundschulbezirke in der Planungsregion Süd (mit insgesamt fünf Grundschulstandorten). Entsprechend dem Standort des 10. Grundschulzuges werden Baublöcke, die bis jetzt zum Grundschulbezirk Hügelschule gehörten, nun dem Schulbezirk Hechinger Eck/Steinlachschule/Ludwig-Krapf-Schule zugeordnet.

2.5. Schülerzahlen nach Neuzuschnitt der Schulbezirke

An der Hügelschule würden rechnerisch ab dem SJ 2019/20 38 bis 49 Kinder jährlich eingeschult. (Klassengröße: 19 bis 25 Kinder) Dabei ist berücksichtigt, dass ca. 12 Kinder jährlich als Schulbezirkswechsler aus den Bili-Englisch-Gruppen des Kinderhauses Französische Allee in die Bili-Englisch-Klasse der Hügelschule eingeschult werden.

An der Grundschule am Hechinger Eck würden rechnerisch zwischen 128 und 131 Kinder eingeschult (Klassengröße: 26 Kinder). Die Grundschule wird intern für eine gute Schülerverteilung zwischen den Grundschulstandorten sorgen.

An der Grundschule Französische Schule würden bis zu 72 Kinder aus der Südstadt rechnerisch eingeschult werden (Klassengröße: 24 Kinder).

3. Vorschlag der Verwaltung

Die Verwaltung schlägt vor, die Schulbezirke in der Südstadt entsprechend der Anlage 1 einzurichten. Die Schulbezirke sind damit so aufgeteilt, dass die zu erwartenden Kinder an der wohnortnahen Schule ihres Schulbezirkes aufgenommen werden können.

4. Lösungsvarianten

keine

5. Finanzielle Auswirkungen

Die Schulbezirksveränderungen haben keine finanziellen Auswirkungen.